

## Exministra subrogante de Relaciones Exteriores: **Mundo político destaca vocación de servicio de Carolina Valdivia tras su partida**

El mandatario Gabriel Boric resaltó su rol en la defensa de los intereses de Chile y políticos de oficialismo y oposición enfatizaron en su profesionalismo y calidad humana.

Gran impacto generó ayer la noticia entre sus cercanos y en figuras del mundo político que habían conocido su destacada labor profesional y su calidad humana.

Carolina Valdivia Torres siempre se había mantenido activa entregando sus opiniones respecto de relaciones internacionales en distintos medios de comunicación y foros, pese al cáncer que la aquejaba.

Por ello, saber ayer por la tarde de su fallecimiento, a los 46 años, generó conmoción en todo el espectro político.

La abogada, hija de Ernesto Guillermo Valdivia y de María Pilar Torres, hizo sus estudios en la Universidad Católica y realizó un magíster en derecho y economía en la U. Complutense de Madrid, para luego desplegar sus conocimientos al servicio del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Primero ingresó a la Academia Diplomática, donde egresó como la mejor alumna de su promoción. Cuando Claudio Grossman asumió como agente de Chile ante la demanda de salida al mar de Bolivia en la Corte Internacional de Justicia, Valdivia tomó la coordinación de esa agencia, caso en el que dicho tribunal le dio la razón a Chile.

Ayer, Grossman afirmó que lamenta profundamente su fallecimiento y dijo de ella que se trataba de una profesional extraordinaria "con conocimientos y destrezas superiores, que llevaba a los que trabajábamos con ella a dar lo mejor de nosotros".

En el segundo gobierno de Sebastián Piñera se convirtió en subsecretaria de RR.EE. y hacia el final de esa administración asumió



**Carolina Valdivia falleció ayer** producto de un cáncer.

como ministra subrogante.

El presidente Gabriel Boric destacó ayer su "tremenda vocación de servicio a nuestra patria y su sentido de Estado", enviando condolencias a su familia.

Mientras que la alcaldesa y presidenciable de Chile Vamos Evelyn Matthei, resaltó su

temple y su "enorme aporte en la defensa de los intereses de Chile".

"Conocí a Carolina cuando coordinaba el equipo jurídico que defendía nuestros intereses ante Bolivia. Después fue subsecretaria de RR.EE. y siempre conté con su cooperación y consejo. Sólida, rigurosa y de aguda inteligencia", dijo el excanciller Roberto Ampuero.

"Carolina fue una servidora pública excepcional. Siempre estuvo profundamente comprometida con el trabajo en Cancillería y cumplió un rol muy destacado en la defensa de Chile", recordó ayer el exministro del Interior Gonzalo Blumel.

El presidente del PPD y senador, Jaime Quintana, dijo "es una pena su partida. Representó lo mejor de la política exterior". Mientras que el excanciller y senador PS José Miguel Insulza dijo "trabajamos juntos en el juicio con Bolivia. Una mujer inteligente, estudiosa y buena. La extrañaremos".

Por su parte, la exministra Karla Rubilar dijo que fue una mujer "brillante, muy reconocida por sus pares en el ámbito nacional e internacional".

Carolina Valdivia se desempeñó en los últimos años como académica en la Universidad Católica e investigadora del Centro de Estudios Públicos (CEP). El director del CEP, Leonidas Montes, lamentó su partida y resaltó que "a su destacada trayectoria académica se suma una enorme nobleza y generosidad".

"Estoy bastante consternado por la muerte de Carolina. Era una gran persona, muy afable y con una visión de Estado increíble", dijo el diputado PS Tomás de Rementería.

El excanciller Andrés Allamand y actual secretario Iberoamericano, dijo que "la prematura partida de Carolina Valdivia es una gran pérdida para el país y su diplomacia", destacando su gran vocación y su trayectoria "ejemplar".

SERGIO ALFONSO LOPEZ